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第１回瑞浪市総合計画審議会 

会 議 録  

 
日 時：平成 24 年 6 月 18 日（月） 13:30 から 

場 所：全員協議会室 

 

日   程 

１．委嘱式 
２．市長あいさつ 
３．委員紹介 
４．会長および副会長の選出 
５．会長あいさつ 
６．諮 問 
７．協議事項 
（１）瑞浪市総合計画審議会について･･･ 資料 1-1 ・ 資料 1-2 ・ 資料 1-3  
（２）総合計画の策定方針について･･･ 資料 2  
（３）総合計画策定スケジュールについて･･･ 資料 3  
（４）第５次総合計画の進捗状況について･･･ 資料 4  

８．その他 
 

出 席 者 

 出席委員 

安藤 巌 

永井 恒 

鷲尾 賢一郎 

勝股 敬 

奥村 了 

大森 建生 

中山 征治 

小栗 美智子 

伊藤 矛 

近藤 ハル 

小栗 智子 

有賀 佳代 
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大島 忠和 

加藤 直徳 

山内 洋治 

鈴木 誠 

田中 恵子 

片桐 卓朗 

遠藤 房男 

井貝 順子 
西尾 善博 
永井 祐衣 

 
[名簿順、敬称略] 

 
 
  瑞浪市長 水野 光二 
 
事務局   
 水野 正 （総務部長） 
高橋 明範（総務部次長兼企画政策課長） 
近藤 正史（企画政策課企画政策係長） 
有賀 大輔（企画政策課企画政策係） 
柿内 博貴（企画政策課企画政策係） 
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議   事 

委嘱式について 
事務局 こんにちは。お一人の委員が遅れるとの連絡がありました。時間が来ましたの

で始めます。本日は、お忙しい中、瑞浪市総合計画審議会にご出席いただき、

ありがとうございます。瑞浪市では第 6 次総合計画策定にあたり、条例に基づ

き、審議会を設置しました。総合計画審議会条例に基づき、各会からの推薦、

公募の委員に市長より委嘱状を交付します。委嘱状は市長が席を回り交付しま

す。よろしくお願いします。 
市長 委嘱状交付 
 
市長あいさつ 
事務局 市長よりあいさつを申し上げます。 
市長 皆さんこんにちは。第１回総合計画審議会にご出席ありがとうございます。予

定では、審議会の答申をいただくまでの委嘱なので、来年までの任期となりま

す。瑞浪市を担っていただく、重要な各種団体から来られている方なので、そ

れぞれの団体にてご尽力いただいて、さらに審議会の委員になっていただくの

で、大変なこととは思いますが、瑞浪市に対する忌憚のない意見をよろしくお

願いします。公募の委員の皆さんも、ありがとうございます。それぞれ日頃か

らそれぞれの立場でいろいろな思いを持っている方が来られていると思います。

女性や若い方もいらっしゃるので、ご提言を頂けると、幅広い内容の総合計画

になると期待しています。第６次総合計画は、平成 26～35 年までの計画期間

で、瑞浪市の基本構想、基本計画についての提言をいただく予定です。世界情

勢も不安定であるし、日本の政治も経済も不安定で、来年、再来年がどうなっ

ているのかわからない中、難しいかと思います。基本計画は５年ごとに見直し

ますし、実施計画は３年スパンで、毎年ローリングしていくので、最新の情報

で見直すこととなっています。現時点で想定できないこともありますが、理想

を政策にまとめてもらえればと思います。一人でも多くの市民から話を聞く中

で、多くの思いを反映した総合計画にしたいと願っています。それぞれの委員

さんの活動の中で、市民の皆さんの声を聴いたことも、発言をいただければと

思います。総合計画という重い審議会ではありますが、皆さんのご活躍を願い、

あいさつとしたいと思います。よろしくお願いします。 
 
委員紹介 
事務局 手元の名簿の順に紹介をします。 
        ＜各委員を紹介＞ 
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選出 
事務局 規定で、委員の互選で会長を決めることになっています。委員長の推薦はあり

ますか。 
中山委員 愛知大学の鈴木先生を推薦します。ご存じのとおり、鈴木先生は、市と長い関

わりで、まちづくり関係で講演したり、夢づくり交付金の審議委員長をやった

り、瑞浪市に深い理解をいただいています。これからのまちづくりにあたって、

良いご意見をいただけると思います。 
事務局 瑞浪をよく知っている学識者として鈴木委員との推薦がありましたが、いかが

でしょうか。委員の皆さんからのご賛同がありましたので、鈴木委員に会長を

お願いしたいと思います。続いて副会長の選出ですが、規定では互選となって

いますが、会長からの推薦でいかがでしょうか。では、会長よりお願いします。 
会長 愛知大学の鈴木です。瑞浪市の施策に長く関わっていますが、瑞浪市に居住し

ているわけではありません。ですので、瑞浪市の事情に詳しい方の中から、連

合自治会の勝股委員にお願いしたいが、いかがでしょうか。 
事務局 委員の皆さんから、ご賛同をいただきましたので、勝股委員に副会長をお願い

したいと思います。 
 
会長あいさつ 
会長 改めまして、皆さま、こんにちは。総合計画審議会の会長の鈴木です。よろし

くお願いします。瑞浪市における自治会の皆さんや市民、NPO と協働して取組

んでいく地域単位の取組みを応援する機会がありました。この応援がどうなっ

ていくのかと思っていましたが、このような市民の直接参加の計画づくりにつ

ながりました。総合計画も以前は、法的に全国の自治体に策定が求められてい

ましたが、今回から、法的な義務がなくなり、市の条例に基づいて、必要なら

ば、市民参加で作っていくものとなりました。これは、市民参加の計画づくり

の段階になったと認識しています。各方面に亘って、まちづくりの実績をもっ

ている方が審議会には参加されていますが、今回参加されていない方の意見も

頂きながら、10 年後の瑞浪市のあるべき姿を具体化する計画づくりに取組めれ

ばと思います。委員の皆様のご協力をお願いします。 
副会長 計画をつくるのも大事なことですし、総合計画は 10 年計画なので、社会情勢

が変わっていくこともあるかもしれませんが、瑞浪市の目指す方向を間違えな

いように計画を作っていきたいと考えています。よろしくお願いします 
 
諮問 
事務局 市長より、委員長に諮問をお願いします。 
市長 諮問 
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協議事項①審議会について 
事務局 以降の進行は、会長よりお願いします。 
会長 本日の協議事項１の瑞浪市総合計画審議会について、事務局から説明をお願い

します。 
事務局 ＜総合計画審議会について説明＞ 
会長 ありがとうございます。ただいまの審議事項１について、委員の皆さんからご

質問はありますか。あれば、挙手をお願いします。では、協議事項２について

事務局から説明をお願いします。 
 
協議事項②策定方針について 
事務局 ＜策定方針について説明＞ 
会長 ありがとうございます。ただいま、資料２に基づき策定方針の説明がありまし

たが、ご質問、ご意見はありますか。よろしいですか。それでは、総合計画の

スケジュールについて説明をお願いします。 
 
協議事項③スケジュールについて 
事務局 ＜スケジュールについて説明＞ 
会長 ありがとうございます。スケジュールについて、質問はありますか。 
委員 スケジュールについては早めに連絡を欲しいということと、委嘱状をもらって

いますが、団体代表としての出席の場合、代理出席した方が欠席するよりいい

のでしょうか。それとも本人が出席した方がいいのでしょか、どちらがいいの

ですか。 
事務局 会議日程については、早めにご連絡します。次回についても、会長と相談し、

早めにご連絡します。代理出席については、審議会の性格上、代理出席は難し

く、都合が悪い場合は、欠席になるかと思いますが、ご理解をお願いします。 
委員 審議内容について、事前に資料をもらって、どこに意見を欲しいか、といった

資料があると参考になります。 
事務局 直前になるかもしれませんが、事前に資料を届けるようにしたいと思います。 
委員 市長のスケジュールが入っていません。市長が認めるポイントは重要ではない

ですか。 
事務局 本日は、市長が出席していますが、審議会は、市長から諮問を受けて、市長と

は別に行動し、審議結果を答申する会議ですので、次回からは市長は出席しま

せん。最終的にまとめた意見を市長に答申という形で報告することになります。 
委員 スケジュールをみると、作業部会が最初にあり、次いで策定部会となっており、

下から作っていくスケジュールに見えるが、計画の方針などは上で検討して作

っていくものではないですか。 
事務局 今の計画のスケジュールでは、下から作っていくことになっています。現状数

値などを集めて、とりまとめて、分析して、下から方向性を示して、作ってい

く形になっています。言われる通り、方向性は上からきめていくので、事務局
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で調整して、上と下とのベクトルが違わないように調整していきます。 
会長 他に意見はありませんか。よろしいですか。ありがとうございました。スケジ

ュールについては、意見を踏まえて修正をお願いします。では、第５次総合計

画の進捗について、事務局から説明をお願いします。 
 
協議事項④第５次総合計画の進捗状況について 
事務局 ＜第５次総合計画の進捗について説明＞ 
会長 ありがとうございました。それでは、資料４に基づいて説明がありましたが、

質問はありますか。 
委員 ６P の老年人口比率があるが、7 年後には２５％であることが悪いことと思え

るが、年寄りが楽しく暮らせるのはいいことだと思いますが、この資料からは

と悪いことだと思えます。このように表現せず、配慮が欲しいです。 
会長 事務局からどうですか。 
事務局     高齢者が生きがいを持って、まちづくりや趣味に取組む町はいいまちだと思い

ます。決して悪いことではないと思います。 
市長 高齢者が増えるので、それに対応するまちやその対策が大きな課題であると言

う意味で強調してあり、高齢者が増えることが悪いことと言っているわけでは

ありません。 
委員 第５次総合計画の現状が、約７０％の達成率といっていましたが、満足する段

階まであと２年で到達しますか。 
事務局 評価はさまざまですが、７割程度であると感じており、それがいいのかわるい

のかは、判断が分かれますが、われわれとしてはもう少し頑張りたいと考えて

います。 
会長 他に何かご意見はありますでしょうか。次回でも結構ですので、意見があれば

教えてください。説明についてですが、データを相互に関連させて説明しても

らえるといいと思います。データから何が読み取れるのか、データを横串でも

分析してほしい。委員もデータから読み取れることを積極的に意見して欲しい

です。本日の協議事項は以上ですが、その他について、何かありますか。なけ

れば、事務局からお願いします。 
 
その他 
事務局 委員の報酬の振込先の資料にご記入いただき、次回の審議会にご提出をお願い

します。 
 
会長 それでは、本日の協議事項は整いましたので、各委員から意見がなければ終わ

りにしたいと思います。委員からも早く資料をもらって熟読して参加したいと

の意見があったので、対応をよろしくお願いします。それではこれで審議会を

終了いたします。ありがとうございました。 
 


